
 日 本 橋 中 学 校 改 築 準 備 協 議 会  

協 議 会 だ よ り  

日本橋地域の人口増加に伴う生徒数の増加が今後も見込まれることから、日本橋中学校の改築を行いま

す。また、隣接する千代田公園と合わせて再編整備し、良好な教育環境の維持・向上とともに公園の魅力

向上を図ります。 

より良い学校をつくるため、学校やPTA、地域の方々と区及び教育委員会等で構成し、改築のコンセプ

トや校舎デザインのアイデアを出しあい、基本設計へ反映させる「日本橋中学校改築準備協議会」を発足

し、第1回目の協議会を開催しました。 

日時：令和５年６月30日（金曜日）午後４時から５時まで 

場所：日本橋中学校 メモリアルホール 

第１回協議会 

改築協議会でまとめる内容 

令和５年８月 No. １   ＜1＞ 

1 改築コンセプト      令和5年6月 第1回協議会で検討 

2 諸室構成、配置・平面計画      9月 第2回協議会で検討 

3 基本計画（案）         10月 第3回協議会でまとめる 

 （改築コンセプト・配置・平面計画） 

4 基本設計            12月 第4回協議会で確認 

改築スケジュール（案） 

改築コンセプト（案） 

コンセプト 

「地域の歴史と伝統に包まれ、仲間と集い健やかに成長できる学校」 
 サブタイトル 

 ― 千代田公園とともに地域のランドマークを目指して ― 



主な意見・要望等 

日本橋中学校改築準備協議会事務局 

中央区教育委員会事務局 学校施設課施設計画担当係長  ☎03-3546-5308 

令和５年８月 No. １   ＜2＞ 

改築コンセプトについて 

第１回協議会 当日の様子 

仮校舎について 

仮校舎の整備 

1 建設地 

  浜町公園内（日本橋浜町二丁目59番1号） 

2 仮校舎の使用期間 

  令和7年度から令和10年度まで 

3 構造・規模 

  鉄骨造 地上3階建て 

4 整備内容 

  ・普通教室 18室 

  ・特別教室（理科室・音楽室等） 

  ・特別支援教室 

  ・職員室等管理諸室 

  ・給食室     等 

  ※体育授業等は総合スポーツセンター及び 

   浜町運動場を利用する予定 

5 今後の予定 

  令和5年10月 地域説明会 

       11月 公園内樹木移植工事開始 

  令和6年度   仮校舎整備開始 

〔委 員〕 

 ↓ 
コンセプト案の「時代に沿った学習環境」の「時代」や「地域交流の推進」の「地域」とは、どう

いったイメージを考えているのか。また低炭素型の建築物もどの程度の整備を想定しているのか。  

〔事務局〕 「時代に沿った学習環境」とは、ＩＣＴ教育を導入するなど学習環境が変化する中、日本橋中学校が元々

大事にしている教育も踏まえながら、新しい時代にも対応し、国際社会でも活躍できる人材を育てられる

校舎づくりを目指すものです。また「地域」とは、中学校周辺を意識しているものの、具体的な地名では

なく、日本橋地域全体として「地域」という表現としました。 

低炭素型の建築物については、エネルギーを使わない・作り出す建物に対する、ZEB（ゼブ）という認証

制度の取得を目指して設計を進めていくものです。  

〔委 員〕 

 ↓ 

これからの中学校のソフト面をどうしていきたいのかが見えないと思う。ソフトとハードの両方を確立し

ながら改築計画を進めてもらいたい。  

〔事務局〕 ソフト面が重要であることは承知しています。新しい校舎でも子供たちがしっかり学べる環境を学校現場

の先生たちが作っていくことは当然必要と考えています。コンセプトの中で分かるよう修正します。  

〔委 員〕 みんな一緒に目的に向かっていく形になるためにも、コンセプトはもう少しわかりやすい表現の方がよい

と思う。   

〔委 員〕 

 

 

 ↓ 

浜町公園内の仮校舎設置予定地の周辺には、

幼児が遊ぶ場所がある。幼児と中学生の場所

をしっかり区画しないと、公園利用に影響し

地域の問題にもなると考えられる。現在どの

ような対応を考えているか。  

〔事務局〕 生徒たちの登下校を含めた学校生活について

は、地域の方にご心配をおかけしないようど

のような指導をすべきか、これから学校と

しっかりと話しながら決めていきます。  

〔事務局〕 浜町公園内の仮校舎については、様々なご意

見を頂いています。仮校舎の位置等を決定し

て、１０月を目途に地域説明会を開催する予

定であり、こうした機会を捉えて説明してい

きたいと考えています。  


